

# El Sol de Durango

## Durango

### Durango, con finanzas equilibradas, dice Fitch Ratings

El Sol de Durango  
31 de agosto de 2012

Jesús Francisco Sánchez

Durango, Durango.- La empresa calificadora internacional Fitch Ratings mejoró la calificación a la calidad crediticia del Estado de Durango a 'A-(mex)' desde 'BBB+(mex)' y otorgar la calificación "Alta Calidad Crediticia". El cambio se explica por el equilibrio observado en las finanzas estatales, el cual se sustenta en una adecuada generación de ahorro interno (flujo disponible para servir deuda y/o realizar inversión) y en un nivel de endeudamiento manejable, así lo dio a conocer el propio consorcio financiero.

Fitch Ratings precisó que además el estado mantiene una sólida posición de liquidez, caracterizada por un nivel controlado de pasivos no bancarios y un marco jurídico robusto en materia de deuda de corto plazo; en forma paralela, a partir de lo anterior, mejoraron las calificaciones específicas de seis créditos bancarios estructurados del Estado.

No obstante, por otra parte, la calificación de la entidad se mantiene limitada por la alta dependencia de ingresos federales, particularmente de ingresos extraordinarios para hacer frente a la presión presupuestaria ejercida por la descentralización de los servicios educativos.

"En cuanto a los financiamientos, las estructuras de respaldo mantienen sólidos fundamentales y se han cumplido las obligaciones pactadas; asimismo, las coberturas del servicio de la deuda registran un desempeño satisfactorio y los fondos de reserva se han constituido conforme a lo estipulado. En particular, la fuente de pago del crédito Banorte 2008 es el 25% de los Fondos de Aportaciones para la Infraestructura Social Estatal (FAISE) y para el Fortalecimiento de las Entidades Federativas (FAFEF), mientras que para el resto de los empréstitos se tiene afectado un porcentaje del Fondo General de Participaciones (FGP)", consigna el documento.

Fitch Ratings añadió que durante 2011 los ingresos estatales de Durango sumaron mil 306.8 millones de pesos, representando el 6% de los ingresos totales, porcentaje inferior a la mediana del Grupo de Estados calificados por Fitch (GEF, 6.6%). Si bien la recaudación local mostró un considerable aumento (18.5%), parte importante del mismo estuvo explicado por el registro de ingresos virtuales correspondientes al Impuesto Estatal sobre Tenencia y Uso de Vehículos (IESTUV), subsidiado al 100%.

Por su parte, los ingresos federales disponibles crecieron 7.5%, propiciando un incremento de 9.6% de los ingresos fiscales ordinarios (IFOs o ingresos disponibles).

En materia de egresos, el gasto corriente observó un aumento moderado, pero factores como el apoyo a grupos afectados por la sequía y el subsidio al IESTUV impulsaron el crecimiento de las transferencias no etiquetadas y, por ende, del gasto operacional.

Cabe señalar que los importantes incrementos de las transferencias observados en los últimos años, han estado soportados por la gestión de ingresos extraordinarios destinados a apoyar el gasto educativo; por lo tanto, la evolución de las transferencias no etiquetadas y, en consecuencia, la generación de ahorro interno (mil 091.3 millones de pesos en 2011) han dependido de la captación de dichos ingresos.

En opinión de Fitch, para mantener en equilibrio las finanzas estatales en el largo plazo, es necesario aplicar políticas orientadas a acotar el crecimiento del gasto operacional, para que esté en función de la dinámica observada por los ingresos ordinarios.